



かえりやま あきお  
帰山 明朗 [無所属の会]



## ▶ 本市における指定管理者制度に係る課題への対応について

問 指定管理者制度における公の施設の公共性、サービスの質の向上のために、その施設で労働者の方が安心して働く賃金、労働条件を担保するための制度を検討すべきではないか。

答 全国的に最低賃金が大幅に上昇している状況であり、福井県においても2024年度の県最低賃金を現在の時給931円から53円引き上げて984円とする答申がなされ、過去最大の上げ幅となっている。本市としては、人件費の増加に伴う指定管理者の経営悪化を防ぎ、安定した管理運営と市民サービスの維持向上を図るために、人件費の変動に応じて指定管理料を随時見直す制度を検討していく。

問 将来想定される自然災害の発生時に向けて、施設ごとに予め発生し得るリスクを整理した上で、その回避策を検討することは極めて大切だ。本市の指定管理運営施設の多くは市の緊急避難所に指定されているが、災害発生時の市と指定管理者との連携体制は十分か。

答 現在の市と指定管理者との基本協定では、避難場所となった場合の指定管理者の具体的な役割や権限などの詳細な事項までは定められておらず、十分とは言えない。今後、それぞれの施設の性質や災害リスクも十分考慮した上で、より具体的に定め災害時に備えたい。

※参考「指定管理者制度」は民間企業やNPOなどの団体が自治体に代わって公共施設の管理運営を行う仕組み。現在、鯖江市では市内の35施設に同制度が導入されている。



にしの ゆか  
西野 有香 [SABA LABO]



## ▶ 魅力ある里山、三床山に係る整備について

問 里山登山は誰でも楽しめるアクティビティーであり、家族連れや初心者など、多くの人々が利用する。三床山は大変人気な里山で、王道ルートかつ人気コースでもある石生谷トンネルのルートを利用する人がかなり多い。登山者からはトイレ設置の要望があり、地区も全面協力するという話である。里山登山におけるトイレ設置は、環境保護、登山者の快適さと衛生、そして地域の観光資源の維持において欠かせない要素ではないか。市で体験型観光資源の整備として、コースや見どころの掲示も含め、鍵の開け閉めの必要がない公衆トイレの設置をお願いしたいが、いかがか。

答 豊地区の皆様には登山者の利便性向上に御尽力をいただき、おもてなしの心に深く敬意を表する。登山者用トイレの設置については、これまで区長会を通じて要望をいただいており、その必要性を認識している。新たなトイレの設置には、町内会による用地の確保と設置後の維持管理が前提となるが、市としても建屋や設備の設置に要する十分な財源の確保が必要となるため、今後これらの課題を総合的に検討しつつ、候補地の選定などを順次行っていく必要がある。トイレの設置をはじめ、登山者の利便性向上について、引き続き地元の皆様と協議を進めていきたい。



三床山

# 一般質問を見てみよう！

## 市役所の議場で

議会の本会議は、市役所の議場で傍聴することができます。



## YouTubeで

YouTubeの鯖江市議会チャンネルで、動画を配信しています。  
＊右のQRコードまたは各議員の質問欄に掲載のQRコードを読み取ることで視聴できます。



## こしの都TV9チャンで

こしの都TV9チャン(旧:丹南ケーブルテレビ)で生中継・録画放送を行っています。



## 会議録で

鯖江市議会の会議録検索ページから、会議録の閲覧ができます。  
＊掲載までに時間がかかる場合があります。  
順次掲載いたしますので、ご了承ください。